

## Grève à l'Université des sciences et techniques de Masuku (USTM) Les étudiants en Master II entrent dans la danse

J.M.

Franceville/Gabon

**COMME** si les barricades érigées par la main d'œuvre non permanente de l'Université des sciences et techniques de Masuku (USTM) à Franceville, il y a quelques jours, pour revendiquer le paiement de la prime de rendement ne suffisaient pas (lire l'Union du jeudi 11 juin 2015), mercredi, lesdites barricades ont été renforcées par les étudiants en Master II de la même institution. Ceux-ci revendiquent le paiement de leurs bourses.

A ce sujet, il faut rappeler que la commission avait siégé les 1er et 2 juin 2015 pour, justement, statuer sur les cas des 70 étudiants de cette université

dont les résultats étaient parvenus à l'Agence nationale des bourses du Gabon (ANBG) à la fin du mois d'avril. Les résultats de cette commission seraient, du reste, disponibles sur le site internet de l'établissement, selon le staff dirigeant de l'USTM.

Face à ce mouvement des étudiants, le recteur de l'USTM, Isaac Mouaragadja, a saisi le gouverneur du Haut-Ogooué, Bertrand Moundounga, afin de l'édifier sur le fonctionnement de ce mécanisme. Ce dernier, soucieux de la quiétude dans sa circonscription administrative, a invité les responsables académiques de Masuku à tout mettre en œuvre pour que la voie publique ne soit plus prise en otage par les étudiants, comme par le



Photo : JM

Les responsables de l'USTM en réunion dans un hôtel.

passé. Face à la difficulté d'accès au sein du campus universitaire, le recteur Mouara-

gadja a convoqué une réunion restreinte avec son staff, dans un hôtel de Franceville, pour débattre

de la question. En réalité, le problème serait que les étudiants s'appuient sur le retard constaté dans les

virements bancaires de leurs bourses qui, à la date du 10 juin 2015, n'étaient pas disponibles dans leurs comptes.

L'administration justifie ce retard par le délai très court entre la tenue des travaux de la commission et la date du 10 juin. Pour les responsables, il fallait laisser le temps aux techniciens des finances pour mieux finaliser le processus et, donc, attendre le 10 juillet prochain pour percevoir les bourses.

Une décision qui devrait nécessiter un certain doigté pédagogique pour ramener les étudiants à de meilleurs sentiments.

Pour l'heure, malgré les barricades, l'entrée de l'USTM est tout de même sécurisée par les éléments de la gendarmerie nationale.

## Vie des entreprises/5e édition de la semaine de responsabilité d'entreprise du groupe AXA La filiale gabonaise assainit l'environnement du centre national de gérontologie

JM

Libreville/Gabon

**DANS** le cadre de la 5e édition de la semaine de la responsabilité d'entreprise, organisée par le groupe d'assurances AXA, et dont le thème porte cette année sur les risques climatiques, les agents d'AXA Gabon, conduits par leur directeur général, Joël Muller Sangangoye ont effectué, mercredi dernier, une opération de nettoyage au Centre national de gérontologie/gériatrie (CNGG), à Mélen.

Au-delà de l'objectif qui était de rendre l'environnement sain pour les pensionnaires, il s'agissait surtout pour les employés de la filiale gabonaise d'AXA, d'être arrimés à la dynamique de l'ensemble des collaborateurs du groupe, qui consiste à se mobiliser durant cette semaine, pour participer à des actions de protection et d'éducation aux risques climatiques.

« L'entreprise doit prouver qu'elle est capable de s'engager au-delà de ce qu'elle fait sur le plan économique pour ses clients, en démontrant qu'elle appartient à une communauté sociale



Photo : DR

Le DG d'AXA Gabon, Joël Muller Sangangoye (à g.), plantant dans la cour un palmier avec une pensionnaire et un responsable de l'ONG Gabon Ecologie.

plus large. Cette année, le thème porte sur les changements climatiques et nous devons montrer que s'occuper de la planète et de l'environnement, c'est aussi quelque chose qui compte pour nous. Au niveau du secteur des assurances, nous sommes concernés, par exemple, par les catastrophes naturelles, mais également sur le plan de la santé. De plus de maladies apparaissent avec l'évolution de notre environnement. Il faut en être conscient et le préserver autant que possible», a indiqué le patron d'AXA Gabon. Il a précisé que c'est une manifestation symbolique qui appelle le personnel à

s'impliquer davantage dans cette cause. « Il est particulièrement important pour moi d'avoir participé à cette action ce matin avec mes collègues, et je remercie tous ceux qui se sont engagés à mes côtés. Il faut que notre entreprise soit plus qu'un environnement professionnel, mais que ce soit aussi un projet de vie», a-t-il déclaré.

Il faut dire qu'avec la 21e conférence internationale sur le climat, la semaine de la responsabilité d'entreprise, AXA prend au sérieux cette thématique en proposant aux collaborateurs, outre les initiatives locales de chaque entité, un challenge global intitulé "All committed for the environment", qui leur permet de voter des projets de l'organisation non gouvernementale CARE, ayant pour thème d'aider les populations vulnérables à mieux se préparer face aux risques climatiques.

L'opération de nettoyage, menée avec les membres de l'ONG Gabon Ecologie, a été suivie par la plantation d'un palmier, symbole de

vie, et la remise d'un don de vivres aux pensionnaires du centre. Une initiative saluée par la responsable des lieux, Annette Pradeau : « Leur action est louable, car ils ont

quitté leurs bureaux pour venir trouver les personnes âgées dans leur environnement, et s'imprégner des difficultés que nous rencontrons. C'est exemplaire et je les en remercie.»

Les activités se sont poursuivies, le lendemain, avec la plantation des cocotiers sur la plage du lycée national Léon Mba, en vue de lutter contre l'érosion marine.

# MBENG ONGOUA Martin

**Voici 42 jours que le Seigneur a rappelé à ses côtés MBENG ONGOUA Martin.**

**Que tous ceux qui l'ont connu, aimé, cheri aient une pensée à son endroit.**

**A cet en effet, une messe sera dite le Lundi 15 juin 2015 à 17h00 à l'Eglise St André, suivi d'un Cocktail à son domicile des trois quartiers**



Photo : DR

Les agents d'AXA Gabon nettoyant les abords du Centre national de gérontologie/ gériatrie à Mélen.